

Jahresbericht 2022

Fachrichtung Bäckerei-Konditorei	EFZ
Fachrichtung Konditorei-Confiserie	EFZ
Grundbildung mit Attest	EBA

Geschätzte Damen und Herren,

im Berichtsjahr 2022 standen folgende Kandidaten vor dem QV:

Fachrichtung Bäckerei:	6 Kandidaten	(davon 2 Zusatzlernende, plus 1 Engadiner)
Fachrichtung Confiserie:	7 Kandidaten	(davon 2 Zusatzlernende, plus 3 Engadiner)
Grundbildung mit Attest:	5 Kandidaten	

In der **Fachrichtung Bäckerei** erzielte **Stocker Vera** aus der Bäckerei Weber, Davos die Top-Note 5,6

Vera wurde anschliessend im November Schweizer Meisterin, das ist eine super Leistung, herzliche Gratulation allen Beteiligten!

Alle anderen Kandidaten haben die Prüfung ebenfalls mit ziemlich bis guten Abschlüssen bestanden.

Fachrichtung Confiserie:

Pfiffner Andrina und Jenny Giuliana, beide aus der Confiserie Maron in Chur, sowie Crameri Stefanie Anna, Lehrbetrieb Hanselmann, St. Moritz erzielten die Abschlussnote 5,3 das sind ebenfalls super Leistungen.

Zai Rahel von der Merz Fertigungs AG schloss mit der Note 5,2 ab.

Die weiteren Kandidaten erzielten ebenfalls gute Abschlüsse.

Herzliche Gratulation allen Beteiligten!

Ausbildung EBA:

In dieser Abteilung hatten wir fünf Kandidaten, die alle die Abschlussprüfungen bestanden haben.

Grabner Emelie, Merz Fertigungs AG und

Gomes Ferreira Sofia, Weber Davos erzielten beide die Note 5.2

Schmid Jana, Bäckerei Hitz, Küblis erreicht die Note 5.0

Das sind ebenfalls ausgezeichnete Abschlüsse und ich gratuliere ganz herzlich!



Herzliche Gratulation allen Kandidatinnen und **dem** Kandidaten!

Alle Abschlüsse wurden an einer kleinen GBC-Feier gebührend gewürdigt und unsere Kandidatinnen/Kandidaten dürfen stolz sein auf ihren Einsatz.

Herzlichen Dank unserem Geschäftsführer Ruedi Bonderer, der die Veranstaltung wie immer perfekt organisiert hat.

Ebenfalls bedanke ich mich bei unserem neuen Chefexperten Stefan Gredler für die sehr gute Zusammenarbeit.

Freifachkurse:



Wir konnten endlich wieder unsere Couverture- und Isomalkurse durchführen. Die Lernenden waren auch dieses Jahr begeistert und gingen stolz mit ihren Schaustücken nach Hause!

An dieser Stelle Fabian Sanger herzlichen Dank!

<https://www.fabiansaenger.com>

Ausblick:

Ihr seid informiert worden und es sind unerfreuliche Nachrichten.

Die Backerei Abteilung an der **Gewerbeschule in Samedan** wurde geschlossen. Die Lernenden gehen in Chur in die Gewerbeschule.

Grund: zu wenig Lernende!

Die **EBA-Lernenden von Chur** gehen ab Schuljahr Herbst 2024 nach St. Gallen in die Schule.
Grund: zu wenig Lernende!

Ruedi Bonderer Geschäftsführer des BBKCV hat sich zeitnah beim Amt für Berufsbildung gewehrt. Die Prozesse sind noch im Gange. Wer weiss, was sich daraus ergeben wird?

Meine Stellvertreterin Jasmin Tester hat erst im Herbst 2022 die Arbeit mit drei Lektionen aufgenommen. Da wir jetzt nur noch vier Klassen unterrichten, fällt ihr kleines Pensum wieder weg.

Mehr Sorgen mache ich mir betreffend Lernenden Zahlen bei der **Fachrichtung Bäckerei**.
Im aktuellen 1. Lehrjahr sind vier BAKO-Kandidaten und dreizehn KOCO-Kandidatinnen...

Persönlicher Dank!

Lieber Ruedi Bonderer

In meiner Zusatzlehre als Konditor-Confiseur lernte ich dich kennen, du warst damals mein Fachlehrer in der GBC.

Dein Unterrichtsstil war klar und von grosser Menschlichkeit geprägt.

Du hast mir ermöglicht, dass ich in deine Fusstapfen treten und deine Aufgabe nach meiner Ausbildung zum Berufsschullehrer in Angriff nehmen durfte.

Du warst mir während der Anfangszeit ein perfekter Mentor und auch später bei den miteinander organisierten Ausstellungen Conditoria und Fiutscher ein grosses Vorbild.

Deine Beziehungen und Kontakte in der Schweizer Bäckerei-Konditorei-Confiserie Branche sind sehr umfassend.

Du hast die Schweizerische Fachlehrervereinigung zuerst im Vorstand und dann von 1990 bis 1996 als Präsident angeführt und die ganze Branche wesentlich mitgeprägt.

Für deinen grossen Einsatz zu Handen der Bäckerei Konditorei Confiserie-Branche möchte ich dir ganz herzlich danken!

Ich wünsche Renata und dir sehr gute Gesundheit und weiterhin alles Gute.

Herzlichen Dank!

Pragg-Jenaz, März 2023

Heini Däscher, Berufsschullehrer GBC